

PRIMER ENCUENTRO NACIONAL DE GRUPOS AUTONOMOS DE MUJERES

Después de varios años de trabajo de los grupos feministas en México y por la necesidad de una coordinación de los grupos autónomos de mujeres, tanto del D. F., como de provincia, el Grupo Autónomo de Mujeres Universitarias, convocó a un Primer Encuentro Nacional, planteado con el objetivo de establecer relaciones mucho más estrechas entre las organizaciones feministas del país y así poder coordinar el trabajo de la mujer a nivel nacional.

El encuentro tuvo lugar los días 8, 9 y 10 de abril, de 9 A. M. a 7 P. M. en la Casa de Chile, cumpliendo con el siguiente programa de trabajo: 1. Presentación de los grupos asistentes, *a)* Historia del grupo, *b)* Sector de intervención, *c)* Actividad. 2. Historia y experiencia de la coordinación de los grupos autónomos, *a)* Propuestas de una posible coordinación a nivel nacional, *b)* Funcionamiento.

Dedicamos muchas horas a conocernos, pues hasta ahora habíamos trabajado de una manera desligada, principalmente entre los grupos de diferentes regiones del país. Desde luego, constatamos una enorme diversidad de puntos de vista y tareas específicas pero también muchas experiencias comunes, que sin duda alguna nos vinculan unas a otras, y que fue lo que hizo posible lograr un compromiso de trabajo al interior de cada uno de los grupos con el fin de fortalecerlos.

Discutimos también sobre los intentos anteriores de lograr una organización análoga y los motivos de su imposibilidad de florecimiento. Entre ellos, quizá el más importante, se encuentra la falta de claridad para priorizar los intereses de las mujeres por encima de los partidarios, dando lugar entonces a infinidad de pugnas ajenas a la construcción del movimiento de liberación de la mujer. También contó una falta de realismo que trató de borrar diferencias concretas en aras de una unidad absoluta. Ahora, podemos hacer un nuevo intento que tome en cuenta estas experiencias. Sabemos que no podemos igualar todas las tareas porque los diferentes grupos estamos enclavados en contextos que varían entre sí: no es lo mismo, por ejemplo, trabajar en una comunidad cerrada, de fuerte tradición católica y donde nunca se había oído hablar de los derechos de la mujer, que en una ciudad grande, acostumbrada ya a cierta heterogeneidad de pensamientos y actitudes.

En el encuentro surgieron las comisiones de: elaboración de un directorio, memorias con los datos aportados, localización de un apartado postal y elaboración de un boletín común informativo; en la medida en que estas labores sean llevadas a cabo, darán la pauta para la próxima reunión de representantes, fijada para el próximo mes de julio, la que se realizará con el fin de brindar información de cada uno de los grupos, así como de las comisiones; hacer una evaluación de cómo se ha llevado a cabo la coordinación de los grupos hasta ese momento, y, de ser posible, llevar una propuesta para el Segundo Encuentro Nacional.

Importante resulta señalar que estos seis meses pertenecen a la etapa de coordinación entre los diversos grupos, para de esa manera, poder conformar en el mes de octubre la Coalición de Mujeres Feministas.

El pasado Primer Encuentro Nacional de Grupos Autónomos de Mujeres, representa un avance en la lucha por la liberación de la mujer, ya que en la medida en que podamos coordinar el trabajo de los diferentes sectores, seremos capaces de levantar demandas que sean sentidas verdaderamente por todas y cada una de las mujeres y así poder conformar un movimiento feminista en México.